

FRENTES POLÍTICOS

1. Histórico. **Claudia Sheinbaum**, la virtual presidenta electa de México, afirma con orgullo que su triunfo es el de todas las mujeres, especialmente las más desfavorecidas. En el Museo de la Ciudad de México, rodeada de mujeres de entre 60 y 64 años, muchas indígenas, **Sheinbaum** rompió con la noción de que las mujeres deben estar calladas. Prometió que su gobierno será un bastión para la representación femenina y el reconocimiento del trabajo doméstico, un área ignorada durante décadas. Aseguró que el programa de 60 a 64 años valorará este trabajo. La época del “calladita te ves más bonita” ha terminado.

2. Inconsistentes. **Alejandro Alito Moreno** y el PRI no pasan ni el examen básico de transparencia. Las cifras oficiales sobre las cuotas de sus militantes fluctúan más que la bolsa en crisis. Reportan al INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, 3.5 millones de pesos y después ajustan a 89 mil pesos. ¡Una variación de 97%! Lo mismo en 2010: de casi 11 millones a sólo 1.6 millones. Entre 2015 y 2017 al menos fueron consistentes, pero parece que la transparencia es más un concepto que una práctica. Si el PRI quiere ser tomado en serio, necesita algo más que excusas. Menos maquillaje y más honestidad. Aunque con **Alito** eso se ve imposible.

3. Bochornoso. **Julio Menchaca**, gobernador de Hidalgo, recibió una gran rechifla en Tlaxcoapan el pasado fin de semana. Los abucheos, una banda sonora poco deseada, se colaron en un evento junto a **Andrés Manuel López Obrador**. Las protestas en su contra no fueron precisamente un saludo cordial. Parece que **Menchaca** tiene más detractores que fans en la región, y la visita del Presidente no calmó las aguas. En lugar de aplausos, la disonancia mostró la creciente insatisfacción local. El gobernador debería preguntarse si es cuestión de resultados, por cierto, ausentes. Un recordatorio público de que el poder no siempre trae popularidad.

4. Esperando. El Consejo Ciudadano de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX aún no tiene fecha para la convocatoria de candidatos a la fiscalía. Según **Jorge Nader Kuri**, presidente del organismo, primero deben definir la metodología de selección, crucial para asegurar transparencia y competencia justa. Lanzar la convocatoria sin esta base sería prematuro. Así que, mientras afinan los detalles, los aspirantes tendrán que armarse de paciencia. No debemos olvidar que en México la burocracia sigue siendo el plato fuerte del menú. Así están la mitad de las instituciones: a la espera...

5. Puras fallas. El gobernador **Rutilio Escandón** sigue sin aparecer, mientras en La Frailesca, Chiapas, reina el terror. Grupos criminales raptan a hombres de las comunidades Llano Grande y Laguna del Cofre, dejando a las familias en pánico. ¿Y el Ejército? Brilla por su ausencia. La gente de Jaltenango y Nueva Independencia está abandonada, sin protección ni respuesta. En lugar de soluciones, sólo condolencias inútiles. Y **Gabriela Zepeda**, secretaria de Seguridad Pública, también escondida tras discursos huecos. Más de mil familias, listas para huir por las montañas. Así está Chiapas en 2024.

